

# Declara la ORIT una lucha permanente contra las dictaduras latinoamericanas

Apoyará con dinero y organización a los grupos sindicales que se enfrentan a los gobiernos de Argentina, Chile, Paraguay, Guatemala, El Salvador y Bolivia

por Víctor M. SALINAS

Los irracionales planes de desarrollo que aplican los gobiernos de América Latina, Estados Unidos y Canadá, son la causa del "desempleo crónico progresivo" que ya afecta a 60 millones de obreros y que mantiene en el nivel de subsistencia a 110 millones de personas, declaró ayer la ORIT.

Juan José del Pino, secretario general de la ORIT, anunció que ante esta dramática situación las centrales obreras y los sindicatos que integran la organización se disponen a participar en la administración de los países a los que pertenecen y en la elaboración de los planes gubernamentales de desarrollo.

También realizará las siguientes acciones:

1) Sostendrán una lucha permanente contra las dictaduras que sufren Argentina, Chile, Paraguay, Uruguay, Guatemala, El Salvador y Bolivia, apoyando con dinero y organización, a los grupos sindicales que tratan de acabar esos sistemas de gobierno.

2) Tratará de establecer en América Latina gobiernos socialdemócratas "a la latinoamericana" y que los movimientos sindicales se despojen de su independencia con los patronos y con los Estados; "sólo deben responder a los intereses de los trabajadores".

Sobre el particular, Juan José del Pino, de nacionalidad venezolana, censuró que en México el gobierno reprima a los sindicatos no oficiales y que los sindicatos se afilien a los partidos políticos.

Del Pino aseguró que la afiliación masiva a un partido político —refiriéndose al PRI— que practica México sólo se da en los países totalitarios marxista-leninistas. "Los sindicatos deben ser apartidistas".

3) Fortalecerá a las organizaciones sindicales débiles en sus finanzas, mediante

la solidaridad económica de las centrales obreras fuertes, para que sean movimientos libres e independientes.

EL DÍA

## Rechaza Argentina la respuesta de Chile sobre la detención de oficiales

BUENOS AIRES, 6 de mayo (AFP).—El gobierno argentino rechazó en forma "inequívoca" la contestación presentada por Chile sobre los motivos de la detención de 2 oficiales del Ejército con sus esposas, ocurrida el 25 de abril pasado, se informó oficialmente en esta capital.

Se supo que la Cancillería está analizando la nota que el Papa Juan Pablo II entregó en el Vaticano al embajador especial de la Argentina, donde solicita de manera apremiante a los 2 países a mantener la calma y reducir el grado de tensión existente.

La nota oficial de la Cancillería donde se rechaza en la "forma más inequívoca" la anterior de Chile se basa en que la respuesta no da a satisfacciones a los reclamos presentados y "lamentablemente, al intentar jus-

tificar la detención de los oficiales mayor Barideau y teniente primero Santos y sus esposas, el gobierno de Chile persistió en una serie de argumentos inverosímiles y basados en datos inexactos".

Reitera que ambos oficiales ingresaron en territorio chileno cumpliendo las formalidades de rigor y sin ocultamiento alguno de sus actividades, además de desmentir "categóricamente la referencia a la cámara fotográfica que se presenta, Prima facie, como prueba incriminadora".

Señala que la mención en la respuesta chilena de anteriores episodios que causaron incidentes entre ambos países contiene una visión "parcializada, distorsionada e incompleta", debido a lo cual Argentina "no acepta de ninguna manera los calificativos y cargos que se quieren formular allí, fuera de contexto".

Por último, señala que "el gobierno argentino considera que la preservación del proceso de la mediación de

su santidad Juan Pablo II reviste una importancia tal, que de la nota que contestó sólo puede retener la voluntad que manifiesta de respetarla", dice el texto firmado por el canciller Oscar Camillón.

Entre tanto, se informó oficialmente que el gobierno argentino no tiene previsto canjear a los dos militares de esa nacionalidad apresados en Chile hace 11 días por algunos de los súbditos chilenos que están aquí en la misma situación.

El canciller argentino, consultado por la prensa en un acto oficial, dijo que "no está prevista semejante cosa", añadiendo que se esperan novedades para las próximas horas sobre la evolución del nuevo diferendo que mantienen ambos países desde que se produjeron aquellas detenciones.

Mientras, el gobierno de Brasil observa con "preocupación" la situación que se ha producido entre Argentina y Chile, afirmó el embajador de ese país en Santiago, Raúl de Vicenzi.